
“华漕日新月异，好一派欣欣向荣”
“一面锦旗是百姓的真情实意，是对你们

辛勤耕耘的敬意。 华漕日新月异，好一派欣欣
向荣……我们华漕以中国国际进口博览会为
契机，将会在各项、各业取得更大硕果！ ”

“闵行的好，华漕的美，我三天三夜也说
不完。 ”在写给华漕镇党委、政府的信中，金丰
小区 121弄居民王方阿姨抑制不住内心的激

动，一种幸福感、获得感油然而生。

环境变了样
墙内开花墙外香

“天蒙蒙亮，我出门散步，刚出楼道，一脚
踩在了装有餐厨垃圾的袋子上，溅了一身脏水
不说，脚下这么一打滑，人就摔倒了。 ”王阿姨
至今忘不了几年前那次摔倒的经历，如今再也
不用担心了。 她所居住的金丰小区自去年 3月
启动“美丽家园”建设，小区已彻底变了个样。整
洁的柏油路面，没有了昔日的坑坑洼洼；时亮时
不亮的路灯，换成了新潮的独立立杆灯；斑驳脱
落的马赛克墙面，打胶粉刷后色彩鲜艳夺目；新
建的垃圾房没有了腐臭味， 居民再也不乱丢垃
圾……

小区环境大变样，大家心情也舒畅。“小区
的停车位原来不足 200个， 经过改造现在可以

停下 550辆车。 ”业委会主任谭建国介绍，停车
位改造期间，为了解决小区停车问题，特别成立
了近 50余人的志愿小组，大家轮流值班，保障
改造顺利推进。 此次改造，小区监控摄像头从原
来 36个增加到 87个，基本做到了全覆盖。

华漕镇养老助餐点设在爱博六村社区服
务站，远离华漕大部分居民区。 考虑到华漕老
人不断增长的用餐、订餐需求，今年上半年，华
漕镇选址金丰邻里中心增设一处社区食堂，通
过华漕“微自治”平台发动社区志愿者参与送
餐，让华漕老人吃上热饭、好饭、实惠饭。附近老
人常乐呵呵地说，金丰小区不仅环境美，闻起来
都香！

打通“断头路”
墙外景色更迷人

“这条断头小路长期封闭，存在安全隐患，

影响周边居民生活。 ”金丰城第一居民区党总
支书记张鸣华口中的这条路叫“金盛路”，位于
金丰小区 121弄与金球怡云花园小区中间。 自
2010年金球怡云花园小区完工之后， 该路段
就处于封闭状态，里面杂草丛生，无人管理。 路
段内还有一临时工棚，工人在内部开荒种地，种
植蔬菜，养殖家禽，严重影响了周边居民的日常
生活，几经整治却未能彻底解决。

今年上半年，华漕镇将这条闲置道路作为
进博会配套项目之一进行改建，南接运乐路，北
通幸乐路，实现南北打通，并进行绿化提升，使
之成为一条林荫步道，成为附近居民们散步、休
闲的好去处。多年“断头路”摇身变成了居民的
“幸福路”。作为闵行区做好进口博览会配套保
障工作的主战场，华漕镇加大多方协调力度，全
力服务推进进博会各配套项目建设，并开设了
“绿色通道”，确保各项目加快实施。
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10月 8日，区委常委、副区长沈军携同区
发改委、 区财政局及区府办相关负责人赴华
漕调研财政工作。 沈军一行在镇党委书记琚
汉铮，副镇长陈健、曹颖的陪同下视察了进博
会沿线环境建设及诸翟老街、 关帝庙广场环
境改造等项目实施情况， 并就华漕财政工作
开展调研座谈。

走过还在改造中的诸翟老街，望着古色
古香的老街风貌，沈军指出“环境整治做得
好，接下来的商业配套也要重视，整体提升
周边居民的生活品质。”穿过改造后宽敞的
广场， 沿着重新粉刷过的红色围墙走进关
帝庙，沈军感叹真是焕然一新，不论墙内墙

外都做到了环境提升， 为进博会召开做好
了准备。 座谈会上，沈军首先对华漕环境整
治工作表示肯定。 华漕镇域面貌改变很大，
这种变化不仅仅是为了迎接进博会， 更是
为了长期有效地服务华漕老百姓的需求。

就华漕财政工作， 沈军提出三点建议：
首先，当前要重点做好进博会涉及的项目梳
理和资金排摸，尤其要加强区镇两级部门的
衔接，理顺区级财政资金拨付的标准、程序
和通道。其次，华漕要进一步贯彻区委、区政
府有关工作精神，落实“一网通办”，提升营
商效率，努力当好“店小二”，从而实现地区
软硬环境共同提升，不断推动地区转型发展

迈上新台阶。第三，由于动迁、拆违导致企业
搬离等客观因素，华漕明年财政收入将面临
困难，区镇两级要不断努力引进和挽留优秀
企业、优质项目，想方设法扩大税源、增加税
收，促进地区经济平稳发展。

琚汉铮详细介绍了华漕镇进博会项目
的资金情况以及今年华漕经济发展的总体
情况和明年的发展趋势。对于现实存在的问
题， 华漕镇将进一步加强合同的后期管理，
做好促开工、促开业和税收落地。 积极优化
营商环境，努力引进龙头企业，带动地区经
济发展， 也希望区相关部门能够给予一定
的政策扶持和财政支持。
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当好“店小二” “软硬”环境一起抓
区委常委、副区长沈军专题调研华漕财政工作

为进博会营造和谐氛围
区委常委、统战部部长李红珍调研华漕宗教场所

10月 22 日，区委常委、统战部部长李
红珍、区民宗办主任张苏华、副调研员王小
兰一行人赴华漕大圆通寺、 关帝庙开展迎
进博保障调研。华漕镇党委书记琚汉铮、党
委委员孙雷陪同调研。镇规建办、安监所等
部门负责人随行参加。 李红珍一行实地调
研了大圆通寺重建项目。 琚汉铮介绍了大
圆通寺的建设情况、 安全防范情况及周边

配套设施。 寺中心一株超过 400 年的古树
引起了李红珍部长的注意， 她详细询问了
古树的生长环境以及保护情况，表示“长
势似乎比上次来之前更好了。 ”随后，李红
珍又前往关帝庙调研， 琚汉铮介绍了关帝
庙文化广场建设情况及周边配套设施。 关
帝庙文化广场已于近期完成整修， 过去是
诸翟集镇市民主要的聚集场所， 在改造后

这里种上了树木为市民遮阳。李红珍指出，
关帝庙是诸翟区域重要的宗教文化场所，
在进博会即将到来之际， 更要做好安全防
范工作。 李红珍对华漕镇党委对宗教工作
的支持予以肯定，华漕镇情况特殊，辖区内
既有佛教场所又有道教场所， 进博会来临
之际，要做好安全工作，用和谐的氛围迎接
进博会的召开。

感谢信

10月 23 日，区委常委、组织部部长王观
宝赴华漕调研， 实地走访上海启印包装工业
有限公司、闵北工业区党建服务站、上海文馨
生物技术有限公司等单位， 分别就中美贸易
摩擦影响、党建阵地建设、餐厨废弃物处理情
况进行调研。 莘庄海关、区经委相关负责人，
镇党委副书记、 镇长王尧， 镇党委副书记黄
璐，镇党委委员唐治国陪同调研。

分析原因 助力发展

“今天就是想听听企业在最近的贸易往
来中有没有遇到困难和问题， 我们可以分析
原因，为你们排忧解难。 ”在上海启印包装工
业有限公司，王观宝与企业负责人座谈交流，
了解企业运营等情况。

上海启印包装工业有限公司是以生产游
戏卡套、卡盒、收集册为主的生产加工企业，
所有产品全部出品，从国内外进口原材料，在
厂内进行柀切，组装，包装，然后出口。企业负

责人坦言， 公司的贸易营业收入主要来自海
外，现受国际贸易形势变化带来的影响，导致
今年下半年订单量已开始减少。

听取企业介绍后，王观宝表示：区、镇两
级政府将会更多地关心企业、服务企业，帮助
企业渡过难关。同时，他也恳切建议企业提高
忧患意识，加快升级换代，多措并举开辟新兴
市场，以积极的态度应对国际贸易市场风险。
王尧也希望企业及时调整发展战略， 聚焦国
内市场，提升产业能级，拓展企业生存空间。

欲聚活力 先聚人气

今年 9 月初， 位于旭华商务楼的闵北工
业区党建服务站开始试运行，着力打造“聚新
汇”党建示范阵地，强化党群工作载体建设，
整合工、青、妇、社保、统战、人才等资源，提供
政策咨询、教育培训、文化传播、便民利民、议
事办事等服务功能。

在闵北工业区党建服务站一楼展示厅，

王观宝了解了闵北发展史、组织机构、运行机
制以及群团的主要功能。 位于五楼的“聚新
汇”党建示范阵地，则打造了聚力展示区、新
知学习区、汇众咨询区等六大功能区，在展示
闵北党建阵地风采的同时， 也为在闵北工业
区落户的企业党组织和党员打造了一个良好
的共享空间。 王观宝对闵北工业区党建服务
站的建设给予了充分肯定， 并要求以做实活
动、做强服务为抓手，打造一个极具吸引力的
党建阵地， 在凝聚人气的基础上强化政治引
领。

变废为宝 点赞理念

如何把餐厨垃圾变废为宝？ 在上海文馨
生物技术有限公司， 王观宝实地考察了餐厨
垃圾处置的全过程， 并详细了解了餐厨垃圾
资源化产品以及产品的应用。

上海文馨生物技术有限公司每天可处理
餐厨废弃物达 200吨， 处理过程基本封闭进

行， 大大降低了生产过程中的排放对周边环
境的影响。 在餐厨垃圾处置过程中，只要控制
好温度、压力和供氧等环节，生化处理机内的
餐厨垃圾加入菌剂搅拌后， 等待 10 小时至
12 小时就能变废为宝。 物质能量全回收，排
放更少更环保，实现最优质的有机质资源，最
大的减量化、无害化、最彻底的资源化。 王观
宝高度评价上海文馨生物技术有限公司有机
质循环使用的理念。


